

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, 3.ª TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9. Talleres, Teléfono, 1603.



AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 270

EL CAMPO DE AVIACION DE LLANES HA CAIDO EN NUESTRO PODER

A la hora de dar el comunicado seguía el avance

El enemigo sufrió grandes pérdidas en sus ataques a Belchite

Después del brillante avance de hoy, nuestras tropas han quedado a dos kilómetros de Llanes

roes.—Esta mañana, cuando llegué al frente me encontré con un grupo de soldados que charlaban animadamente; uno de ellos tenía en la mano unas hojitas de laurel, que acababa de cortar de un árbol próximo. ¿Eso es para celebrar la victoria? —le pregunta un oficial. —No, mi Teniente; es que ¿sabe usted?... aquí tenemos de todo para el guisado, pero nos falta lo principal: una hojita de laurel. En este momento llegan otros soldados que traen consigo a un sujeto de más de dos metros, que había sido sorprendido cuando intentaba volar una peña de 10 ó 15 toneladas. Este es sometido a un interrogatorio. ¿Tú de dónde eres?

—Yo de Treviso. ¿Y tú, que hacías ahora? ¿Yo?, volar esa piedra para cortar el camino. Tú lo que querías era ver si nos aplastabas. —Yo no; tapar el camino nada más, lo que me habían mandado. ¿Y quién te mandó hacerlo? El maestro de Treviso, es persona muy enterada en esto. ¿Tú eres miliciano? ¿Pertenece al Ejército rojo? ¿Yo?... A mí me dan quince pesetas por cada roca que vuelvo y nada más. ¿Y has volado muchas? Pues... desde Castro Urdiales hasta aquí, unas poquillas, sí... ¿Tú eres socialista, comunista o anarquista? Yo... Ya os he dicho que lo que yo hacía era volar las rocas por quince pesetas, y si vosotros queréis os lo haré por diez, en fin de cuentas me sois simpáticos. Y el maestro de Treviso, ¿quién es? Pues es un hombre muy listo. A otros como él les han cogido, con todos los hombres que tenían a su cargo. No, él no; él tenía todo el secreto de la orientación. ¿A qué llamas tú orientación? Bueno, pues orientarse, yo lo sé como se lo he visto hacer a él. Calcular por dónde venía el enemigo. Que la veía venir por el Norte, bueno... pues cogía sus tropas y se marchaba hacia el Sur. Lo malo es que vosotros veníais por los cuatro puntos cardinales. —Si esta gente no asesinara, no robara, no saqueara y no destruyese por el gusto de destruir, ¡qué pronto se os sometería! Sin embargo, aquí está Potes, manchado de sangre, el palacio de los Duques del Infantado, con su torre semidestruida; otro tanto ocurre con el Monasterio. Hoy nuestras columnas han avanzado brillantemente por la costa y hemos tomado Huerta, Viórago, Treviso, Maracana y la Espolera. También hemos ocupado el aeródromo de Llanes, quedando, por lo tanto, a dos kilómetros del importante puerto del Cantábrico.—LOGOS.

La C. N. T. se apodera del pueblo de Gijón para impedir la huida de los dirigentes

Gijón.—La C. N. T. se ha apoderado totalmente del puerto asturiano de Gijón para evitar que los cabecillas marxistas se fugaran como han hecho en otras ocasiones. Han empezado a repartirse pasaportes para marchar al extranjero.

Visado por la censura

El mal tiempo impide el vuelo de nuestra aviación

Salamanca.—El mal tiempo reinante ha impedido hoy actuar a nuestra aviación en Asturias, pero no ha sido obstáculo para que las brigadas navarras detuvieran en avance, sino que éste ha continuado con gran ímpetu capturando varios centenares de prisioneros. Las bajas que han sufrido los rojos han sido numerosas. Las tropas que actúan por el centro han llegado a los pies de los Picos de Europa. Por la costa también continuaron nuestro avance quedando el importantísimo puerto asturiano de Llanes bajo nuestro fuego.

Un artículo de Aubin-Rieu-Vernet, sobre Madrid

«Madrid muere de hambre lentamente»

Aubin Rieu-Vernet, cronista de "La Depeche", de Toulouse, al que con frecuencia hemos de referirnos, porque a pesar de su significación netamente favorable al Gobierno de Valencia, dice a veces cosas que otros silencian, publicó en "La Depeche" de ayer un artículo sobre el hambre de Madrid. Los tonos en que se describe la situación de Madrid no pueden ser más siniestros. A lo largo del artículo, con habilidad de buen articulista, Aubin Rieu-Vernet va trenzando los cuadros espeluznantes con las apelaciones al humanitarismo internacional: He aquí algunas de las cosas que dice: "Madrid pasa hambre, Madrid muere de hambre, lentamente, estoicamente. Durante los dos o tres primeros meses de asedio, las reservas pudieron completar el déficit, pero desde entonces, cuanto se ha hecho ha sido en vano. Es penoso decirlo, pero "durante siete meses sólo se ha ido de fracaso en fracaso". Todas las buenas voluntades han chocado con las mismas dificultades: materiales, y nadie ha podido superarlas. Hombres y comisiones se han sucedido haciendo relucir cada vez una nueva esperanza. Y no viviendo casi nada

más que de esperanzas, desde hace siete meses, Madrid se va convirtiendo poco a poco en una villa del Greco... Cada ministro ha prometido muchas veces da resolución a la cuestión. Los presidentes del Consejo se han comprometido a hallarla. Todo ha sido en vano. El nombramiento del Consejo Municipal actual llenó de nuevo los corazones de esperanza. Pero, ¡ay!, nada ha podido hacer tampoco. No será mañana cuando se verán avituallados los madrileños. Era cosa sabida que por sus solos medios la villa no podía hacer nada. No poseía elementos de transporte y aquellos de los cuales disponía son con frecuencia utilizados por las tropas. Pero el Estado ¿Pero el Gobierno que debería resolver esta cuestión estatal? Son innumerables las veces que Raafel Henche, el alcalde, ha ido a Valencia. Se ha llegado incluso a Barcelona. ¿Con qué resultados? Había que oír con qué amargura gritaba en el último mitin organizado por el Sindicato de las Artes Gráficas: "No es sólo con pan artas como se ayuda a Madrid, Es con víveres." Descrita el hambre, viene la apelación al humanitarismo con un dejo irónico: "Los humanitarismos internacionales no actúan más que cuando se produce la conjunción de ciertas líneas. La solidaridad nacional parece no jugar más que rechinando, con inercia de reposo, con una lentitud de lmosa y de agonía." ¿Quién ha nombrado a Madrid tumba del fascismo? ¿Quién escoge las ciudades como terreno de batalla, incapaz de batirse en el campo? Son los mismos que se regocijaban con la destrucción de Oviedo, los que iniciaban los bombardeos, a toda hora continuados, de las ciudades libres de la retaguardia. Son los que no entregan Madrid porque no quieren a Madrid, los que no sienten el patriotismo español, los imperturbables ante el dolor que ellos mismos crean. ¿Humanitarismo? Si la guerra la hacen los nacionales precisamente por la más alta finalidad humanitaria, para librar a España de lo más antihumano que han inventado los siglos: la fría crueldad moscovita. El martirio de Madrid puede cesar cuando los rojosquieran. Cuando elijan para combatir la nobleza del campo abierto y no la escrutada del dinamitero. Es triste que provoquen el hambre, pero es cínico que luego de provocarlo lo exploten.

Interesante discurso de Companys

Bayona.—El presidente de la Generalidad ha pronunciado hace algunos días en Barcelona un discurso del que entresacamos el siguiente párrafo: **Lo interesante es salvar al país; si es necesario romper con Valencia, romperemos, y SI ES NECESARIO BENDIRSE, NOS BENDIREMOS.**

FRANCO HACE UNA ESPAÑA GRANDE, DIGNA DE SU HISTORIA. FRANCO ES NUESTRO CAUDILLO PARA GLORIA DE ESPAÑA Y DE FRANCO.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 4 de septiembre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias. Algunos tiroteos en el sector de Oviedo. **Frente de León.** Se han ocupado importantes posiciones en Posada de Valdeon y el pueblo de Cordiñanes y posiciones al Oeste sobre el Valle de Cain. **Frente de Santander.** Ha continuado hoy el avance de nuestras columnas, sin que hasta ahora se tengan noticias de la línea alcanzada, sabiéndose únicamente que una de ellas ocupó el campo de aviación de Llanes y seguía avanzando.

Ejército del Centro

En el frente de Aragón se ha avanzado la línea de posiciones que se ocupó ayer en el sector de Zuera. Al Sur del Ebro han seguido avanzando lentamente, desalojando al enemigo de sucesivas posiciones y causándole elevado número de bajas. En el sector de Belchite siguen rechazándose los ataques del enemigo, que sufre grandes pérdidas. En los demás frentes sin novedad.

Ejército del Sur

El enemigo, castigadísimo de los ataques de días anteriores, se ha limitado hoy a tirotear a distancia y cañonear en algunos sectores. **Salamanca 4 de septiembre de 1937.**—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Segundo año triunfal.

Han sido rebasados los Picos de Europa

Al huir el enemigo de Potes asesinó a todos los presos

La progresión de nuestras fuerzas continúa venciendo todos los obstáculos en marcha triunfal por el borde de Asturias, camino de sus objetivos, decisivos que rematarán en breve con el reducto marxista del Norte. Nuestras columnas como las varillas de un abanico, han rebasado los Picos de Europa. Ayer se ha entrado en Potes, y el enemigo, como de costumbre, dejó las huellas de su paso asesinando a mansalva a todos los presos de derechas y a las gentes de orden que habían sufrido allí trece meses de interminable asedio. Los rojos se ocuparon de teñirse las manos en sangre, pero no se cuidaron de llevarse la gran cantidad de material que dejaron abandonado, y que nuestro servicio de recuperación trabaja intensamente para clasificarlo. Los soldados han continuado el avance, llegando al pueblo de Hunquera, cuyo puente fue volado por los mineros. Después ocuparon importantísimas posiciones que dominan la población de Llanes, y a últimas horas de la tarde estaban logrados casi en su totalidad. Las posiciones conquistadas hoy, son de gran importancia estratégica y se esperan jornadas triunfales. Nuestros soldados vencieron todas las resistencias con relativa facilidad. La ratonera del Norte cada día se va estrechando más, hasta terminar con el último reducto marxista del Cantábrico.—R. N.

Exposición en Bilbao

Bilbao.—Se ha abierto al público una importante exposición en la que figuran todos los objetos de arte confeccionados por los presos de derechas que estuvieron en la cárcel de Bilbao durante la dominación separatista. Muchos de los objetos expuestos tienen un gran valor artístico siendo visitados por numerosísimo público.

FRANCO PROTEGERA A SU PUEBLO DE LOS ABUSOS DEL GRAN CAPITAL FINANCIERO, DE LOS ESPECULADORES Y DE LOS PRESTAMISTAS.